

291

R

Sr. General Pedro Betancourt.

Presidente del Consejo Nacional de Veteranos.

La Habana.

Mi estimado amigo:

Contra todo mi deseo, el estado de mi salud me impide asistir a la importante reunión del Consejo de los Veteranos de la Independencia. Pero mi espíritu está con ustedes y con la patria. En esta hora de sombras, ustedes se levantan para probar que no se eclipsa en su ánimo la luz que les condujo a sacrificarse por la libertad de Cuba. Ustedes representan en ese solemne acto a todos nuestros compatriotas y pueden hablar en su nombre porque en el corazón de cada uno de los cubanos está que el derecho de un pueblo a la libertad es anterior y superior a todo concierto escrito, a todo error de uno o de muchos gobiernos, a todo uso o abuso de la facultad de legislar. Cuba es libre por el esfuerzo heroico de sus hijos que se desangraron durante un siglo entero y Cuba quiere seguir y seguirá siendo libre.

[Yo] Su amigo más afecto,

Enrique José Varona.

Vedado, 4 de septiembre de 1922.

( )